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海海阳阳引引进进烟烟台台首首台台制制茶茶流流水水线线
一人一台设备一天产干茶400斤，效率提高近十倍

烟台夏季服装
价格连涨仨月

本报8月27日讯 (记者 秦雪丽
通讯员 柳进岭) 受新潮服装款

式拉动及季节性因素影响，烟台今年
夏季服装价格自5月份开始连续三个
月上涨，环比涨幅逐月扩大，同比涨幅
均高于上年同期水平。从上涨幅度看，
儿童服装同比涨幅居服装类首位，男
装居第二位，女鞋价格逐月上涨。

据国家统计局烟台调查统计数
据显示：今年5月份，烟台服装价格同
比上涨2 . 5%，比上年同期提高0 . 5个百
分点；6月份同比上涨2 . 7%，比上年同
期提高0 . 6个百分点；7月份同比上涨
3 . 3%，比上年同期提高1 . 6个百分点，
各月涨幅均高于上年同期水平。从5-7

月份服装环比价格指数上涨幅度看，
5月份服装价格环比上涨0 . 1%，6月份
环比上涨0 . 2%，7月份环比上涨0 . 6%。

儿童服装同比价格涨幅居服装
类首位，5-7月份，儿童服装各月同比
价格涨幅均高于男式服装、女式服
装，高于上年同期水平。男式服装同
比价格涨幅居服装类第二位，高于女
式服装。

此外，女鞋价格逐月上涨，男鞋
价格涨幅稳定。童鞋价格5月份同比
下降3 . 2%，6月份同比下降3 . 2%，7月
份同比下降3 . 0%，各月同比降幅明
显，上涨幅度低于上年同期水平。

对于服装价格上涨，衣着材料及
加工服务价格稳定上涨是主因。5-7

月份，烟台衣着材料价格平稳上涨，
各月价格均同比上涨1 . 2%，烟台衣着
加工价格稳定上涨，各月价格均同比
上涨3 . 6%，各月同比涨幅均高于上年
同期水平。

本报8月27日讯(记者 李
静 通讯员 连兴 阎婷 雅
静) 一个茶叶加工车间，只需
一位工人操作一台设备，就能
日产干茶400斤，这个在以前想
都不敢想的数据如今在海阳实
现了。海阳引进烟台首台茶叶
自动化流水线加工设备，8月份
已经开始投入使用，单套日产
干茶400多斤，与老式加工设备
相比，效率提高近十倍。

往日的茶叶加工车间，是
多人忙碌、高温炙烤、汗流浃背
的场面。如今，在海阳市盘石店
镇缪家村的招虎山茶叶专业合
作社，600多平米的加工车间
里，只有一位工人在工作，工人
用手指轻点按钮、轻触电脑屏
幕，待炒茶工序完成后，将茶叶
放到晾茶工具中，翻动晾干。

“这是一台价值100多万元
的标准自动化茶叶加工设备，
是今年5月份购买的，8月初开
始投产。”招虎山茶叶合作社相
关负责人王德涛说，“以前的旧
设备一天工作10多个小时，加

工40斤干茶，工人还累得够呛，
而新设备10个小时可以加工干
茶400多斤，同时能节省5-8个
工人的劳动力。”使用这套设
备，既能控制成本，又提升了效
率，实现了茶叶的“不落地”生
产加工。

王德涛介绍，以前的茶叶
加工设备各个环节是分开的，
需要有工人参与操作才能完成
整个加工流水线。新引进的设
备只需将鲜叶放进流水线“入
口”，经过摊晾→杀青→揉捻→
干燥等程序，一开始放进“入
口”的鲜叶在“出口”处已经变
成成品绿茶，整个过程中只有
局部工作需要人工完成。

“这个设备目前来说确实
比较先进，是烟台首台茶叶自
动化流水线加工设备。”海阳
市果业发展中心主任王悦燕
说。

“大规模标准自动化加工
不仅能节本、增效，还能通过
收购茶农的鲜茶叶，解决茶农
茶叶加工难、销售难的问题，

更能确保茶叶加工过程的安
全性及茶叶品质的稳定性，为
打造海阳茶叶品牌提供了有
力保障。”海阳市果业发展中
心副主任张明勇说，除了招虎
山茶叶合作社外，今年，海阳

市还重点打造了馥海茶场、锦
源茶场、龙山茶场等4家规模
茶场，引进现代化茶叶加工设
备，通过使用现代化、专业化
的加工设备和工艺，真正提高
海阳名优茶的品质。

茶茶叶叶礼礼盒盒遇遇冷冷，，有有茶茶庄庄一一天天营营业业额额减减八八成成多多
本报8月27日讯(记者 王

永军) 中秋节马上就到了，与
往年茶叶礼盒卖得火热不同，
今年不少茶叶店的销量大减。
不少茶庄的茶叶礼盒销量减少
一半多，有的茶庄营业额一天
少了6000元，减少八成多。

“一点儿也感受不到中秋

节的气息。”牟光明在烟台大世
界茶城经营了一家泽林园茶
庄，主要销售日照绿茶。他告诉
记者，往年中秋节的时候很忙
碌，最好的时候一天卖过7000

元，而现在最好的一天只卖出
1000元。

在大润发超市附近的古堂

香茗茶，茶叶礼盒的境遇也不怎
么样。店员李聪说，现在卖得最
好的一款茶叶礼盒是日照绿茶，
一盒半斤装的茶叶价格在150元
左右。李聪告诉记者，去年中秋
节，有的人一下子能买近20盒茶
叶，今年也就几盒，而营业额一
天差不多减少五六千元。

“感觉销量减少一半多。”
二马路附近的龙生茗茶负责人
宫文川说，去年有的团购一次
卖出百饼普洱，但今年感觉和
平常没啥差别。说到原因，宫文
川认为，一定程度上是受节俭
风的影响，过节对茶礼的需求
大幅度减少。

引进制茶新设备后，整条加工线只需要一个人。 企业供图
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